

## La dimensión social: en el corazón de Europa

Autor : Marianne Thyssen



Un año después de la Cumbre Social de Gotemburgo, la construcción de una Europa social sigue siendo una tarea a largo plazo. La Comisión Europea ha puesto en marcha varios proyectos que desea concluir antes de que finalice la legislatura y está preparando la creación de la Autoridad Laboral Europea. Marianne Thyssen, Comisaria Europea, detalla lo que Europa está haciendo en materia social y de empleo.

[Leer más](#)

### Sumario

**Fundación** : Presupuesto/UE - Elecciones/UE - Atlas/UE **Comisión** : UE-UK - Bulgaria/Rumanía - Brexit **Parlamento** : Presupuesto - Energía - Rumanía - Viaje/Tren - Comunicaciones - Merkel/Discurso - Europeas **Consejo** : Schengen - ¿Presupuesto/Zona euro? - Futuro/UE - Agricultura/Pesca - Defensa - Eurogrupo - Presupuesto 2019 **Diplomacia** : UE/Sudafrica - AFET **Agencias europeas** : Frontex - Galileo **Chipre** : Relajación **Francia** : Macron/Alemania - Franco-alemán **Italia** : Presupuesto **Rumanía** : Europa **Reino Unido** : Brexit **Suecia** : ¿Gobierno? **Albania** : Futuro/UE **TEDH** : Rusia/Navalny **Eurostat** : Inflación - Empleo - Crecimiento - Comercio **Cultura** : Premio Lux - Jazz/Londres - Exposición/París - Exposición/Liverpool - Exposición/Coimbra

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### Fundación :

¿Está el nuevo marco financiero plurianual de la Unión adaptado a los próximos diez años?



La Fundación y el Centro Martens organizan el 21 de noviembre en Bruselas un debate sobre el futuro marco financiero plurianual de la Unión con Alain Lamassoure, diputado europeo... [Leer más](#)

### Elecciones europeas 2019: ¿pa quién, por qué vamos a votar?



Invitado por la asociación Decere, Jean-Dominique Giuliani estará en Estrasburgo el 22 de noviembre para pronunciar un discurso sobre los retos de las elecciones europeas de mayo de 2019. En particular, se examinará si la reconciliación y la solidaridad siguen siendo los valores que inspiran las agendas políticas en el período previo a estas elecciones, en un momento en que el populismo y el nacionalismo aumentan en Europa... [Leer más](#)

## Atlas permanente de la Unión europea



Con vistas a las próximas elecciones europeas, la Fundación Robert Schuman pone a disposición de todos su "Atlas Permanente de la Unión Europea". Es único, desarrollado por los expertos de la Fundación, y ofrece una visión general completa y de fácil acceso de la Unión, la zona euro y cada uno de sus 28 Estados miembros. Resume la mayor parte de la historia y de las realidades políticas y estadísticas de la Unión y ofrece más de 50 mapas físicos y geopolíticos de Europa..... [Leer más](#)

## Comisión :

### Proyecto de acuerdo sobre el Brexit entre la Unión y el Reino Unido



Tras un año y medio de negociaciones, la Unión Europea y el Reino Unido alcanzaron el 14 de noviembre un proyecto de acuerdo sobre las condiciones de salida del Reino Unido, que abarca, en particular, los derechos de los ciudadanos, el Reglamento financiero y la cuestión de la frontera irlandesa, así como un proyecto de declaración política en la que se establecen las líneas generales de la futura relación entre la Unión y el Reino Unido. Los textos fueron aprobados por el Gobierno del Reino Unido el 15 de noviembre y validados por el Consejo el 19 de noviembre. Serán aprobados por los Jefes de Estado y de Gobierno en una cumbre extraordinaria que se celebrará el 25 de noviembre. El acuerdo y la declaración deben ser aprobados por el Parlamento Británico y por el Parlamento Europeo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Informes sobre las reformas judiciales en Bulgaria y Rumanía



El 13 de noviembre la Comisión publicó un informe sobre los progresos realizados por Bulgaria y Rumanía desde enero de 2017 en los ámbitos de justicia, lucha contra la corrupción y delincuencia organizada. Bulgaria debería poder completar las 17 recomendaciones de la Comisión para finales de 2019. En cambio la Comisión ha decidido cuestionar su dictamen positivo de enero de 2017 a raíz de los recientes acontecimientos en Rumanía con respecto a la corrupción de alto nivel y la independencia del poder judicial. Por ello la Comisión ha añadido 8 recomendaciones a las 12 recomendaciones iniciales de 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Preparativos en caso de Brexit sin acuerdo



En paralelo a las negociaciones de un acuerdo Brexit, la Comisión publicó el 13 de noviembre una Comunicación en la que se describen una serie de medidas de emergencia en ámbitos prioritarios (visados, finanzas, transporte aéreo...) que pueden aplicarse en caso de que no se ratifique el acuerdo y el Reino Unido no abandone la Unión de forma ordenada. La Comisión también ha facilitado información detallada sobre los cambios que afectan a las personas que viajan entre la Unión y el Reino Unido en caso de que no haya acuerdo... [Leer más](#)

## Parlamento :

### Para un presupuesto más ambicioso



En un informe provisional aprobado por 429 votos a favor, 207 en contra y 40 abstenciones, los eurodiputados consideraron que la propuesta de la Comisión de presupuesto plurianual 2021-2027 sólo puede ser un punto de partida si la Unión desea cumplir sus compromisos. Quieren aumentar el presupuesto para el programa de investigación Horizon Europe, el Plan Juncker, las políticas de cohesión y agricultura y las medidas contra el cambio climático. Pidieron que se introdujeran nuevas fuentes de financiación a través de la imposición a las empresas, el sistema de derechos de emisión y un impuesto sobre los plásticos... [Leer más](#)

### Aprobación de los objetivos energéticos para Europa



El 13 de noviembre, los eurodiputados confirmaron el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo el pasado mes de junio sobre eficiencia energética, gobernanza de la unión energética y energías renovables. Los tres textos pretenden aumentar la eficiencia energética en un 32,5 % para 2030, y aumentar las energías renovables hasta el 32 % del consumo final, y el uso de biocarburantes hasta el 14 % para 2030. Ahora el Consejo debe aprobarlos formalmente... [Leer más](#)

### Preocupación por la situación del estado de derecho en Rumanía



En una resolución adoptada el 13 de noviembre los eurodiputados se mostraron "profundamente preocupados" por la reforma de la justicia en Rumanía, que amenaza la separación de poderes y la lucha contra la corrupción. Aprobado por 473 votos a favor, 151 en contra y 40 abstenciones, el texto pide al Gobierno rumano que establezca salvaguardias para restablecer el equilibrio de poderes... [Leer más](#)

### Proteger más a los viajeros ferroviarios



El 15 de noviembre los eurodiputados adoptaron una postura respecto a la actualización de las normas relativas a los viajeros del tren. Quieren que la compensación por retrasos de más de una hora se incremente del 25% al 50% del precio del billete. Piden una mejor asistencia para las personas con movilidad reducida y un acceso más fácil para los ciclistas... [Leer más](#)

### Límite del coste de las llamadas telefónicas en la Unión



El 14 de noviembre los eurodiputados confirmaron el acuerdo provisional alcanzado con el Consejo el pasado mes de junio sobre el paquete de telecomunicaciones. Permite limitar el precio de las llamadas telefónicas intraeuropeas a partir del 15 de mayo de 2019 y un cifrado más sofisticado de la información intercambiada a través de servicios de mensajería en línea como WhatsApp o Skype. Prevé una red 5G para 2020 en al menos una ciudad importante de cada Estado miembro y la creación de un sistema de alerta europeo para alertar a los ciudadanos por SMS o mediante la aplicación de emergencias o catástrofes... [Leer más](#)

### Discurso de Angela Merkel sobre el futuro de la Unión



La Canciller alemana Angela Merkel se dirigió a los eurodiputados en Estrasburgo el 13 de noviembre en el marco de un debate sobre el futuro de Europa. Ante los acontecimientos geopolíticos, abogó por la creación de un ejército europeo y de un Consejo de Seguridad Europeo. Insistió en el equilibrio entre la responsabilidad y la solidaridad en la reforma de la zona del euro, y dijo que preferiría un impuesto digital mundial en lugar de un impuesto europeo... [Leer más](#)

### El checo Jan Zahradil cabeza de lista del ECR



El Grupo de los Conservadores y Reformistas Europeos (ECR) del Parlamento Europeo nombró el 13 de noviembre al diputado checo Jan Zahradil como cabeza de lista para las elecciones europeas de mayo de 2019 y como candidato a la presidencia de la Comisión Europea. El Sr. Zahradil, del Partido Democrático Cívico (ODS), quiere ser "la voz de una fuerza política proeuropea pero antifederalista"... [Leer más](#)

### Consejo :

#### Adopción definitiva de la reforma del Sistema de Información Schengen



El 19 de noviembre, el Consejo adoptó definitivamente tres Reglamentos sobre la utilización del Sistema de Información de Schengen (SIS). Introducen otras categorías de alerta para evitar, por ejemplo, el secuestro de niños por parte de los padres o para los procedimientos de retorno de extranjeros en situación irregular. A partir de ahora, Europol tendrá pleno acceso al SIS y la Agencia de Guardacostas y Guardafronteras tendrá un acceso parcial... [Leer más](#)

#### Propuesta franco-alemana de presupuesto de la zona euro



El 16 de noviembre, los Ministros de Finanzas francés, Bruno Le Maire, y alemán, Olaf Scholz, se pusieron de acuerdo sobre un proyecto de presupuesto de la zona del euro, presentado en una reunión del Eurogrupo celebrada el 19 de noviembre. El presupuesto se integraría en el presupuesto general de la Unión con el fin de promover la competitividad, la convergencia y la estabilidad de la zona del euro... [Leer más](#)

## Proyecto de acuerdo con el Reino Unido y presupuesto 2021-2027



El 12 de noviembre los Ministros de Asuntos Europeos debatieron el marco financiero plurianual 2021-2027 y el programa de trabajo de la Comisión para 2019. Examinaron la situación en Polonia y Hungría en relación con el procedimiento del artículo 7 sobre el estado de derecho. El día 19 dieron luz verde al proyecto de acuerdo para el Brexit... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Consejo de Agricultura y Pesca



El Consejo de Agricultura y Pesca aprobó el 19 de noviembre los totales admisibles de capturas (TAC) de determinadas poblaciones de peces de aguas profundas en aguas de la UE y aguas internacionales del Atlántico del noreste para 2019 y 2020. La mayoría de los TAC se han reducido debido a la vulnerabilidad de la especie, con el fin de proteger los recursos pesqueros y la industria pesquera. El Reglamento se aplicará a partir del 1 de enero de 2019. En cuanto a la agricultura, los Ministros han debatido la difícil situación del mercado de los productos lácteos y de la carne de porcino. Han debatido el programa de reforma de la PAC posterior a 2020, las relaciones UE-África en el ámbito del desarrollo rural y la protección de las plantas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Conclusiones del Consejo Defensa



En la reunión de los Ministros europeos de Defensa del 19 de noviembre se adoptaron, un año después de la puesta en marcha de la Cooperación Estructurada Permanente, 17 nuevos proyectos, a los que se añaden los 17 ya en curso. También adoptaron un pacto para fortalecer la Política Común de Seguridad y Defensa (PCSD) civil, que incluye directrices estratégicas y 22 compromisos políticos para mejorar la capacidad de respuesta de la PCSD civil. Los Ministros han debatido también los instrumentos de cooperación y planificación en materia de defensa, como el Fondo Europeo de Defensa o el Fondo Europeo de Apoyo a la Paz... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Conclusiones del Eurogrupo



El Eurogrupo se reunió a 27 para debatir la profundización de la Unión Económica y Monetaria (UEM) y preparar la Cumbre de la Eurozona de diciembre. Los Ministros han hablado de los progresos realizados en materia de reducción de riesgos en el marco de la Unión Bancaria y las cuestiones relacionadas con el Fondo Único de Resolución, en particular la posible introducción de una red de seguridad antes de que finalice el período de transición en 2024. También han debatido la reforma del Mecanismo Europeo de Estabilidad, así como las propuestas de instrumentos de estabilización y convergencia, en particular el proyecto de presupuesto franco-alemán para la zona euro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Fracaso de las discusiones sobre el presupuesto 2019



El Consejo y el Parlamento, que tenían hasta la medianoche del 19 de noviembre para llegar a un acuerdo sobre el presupuesto de la UE para 2019, no lo lograron. Los debates se retomarán una vez que la Comisión haya presentado una nueva propuesta. La Presidencia austriaca del Consejo espera alcanzar un acuerdo antes de finales de año... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### Cumbre UE-Sudáfrica



En la Cumbre UE-Sudáfrica del 15 de noviembre, el Presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, el Presidente de la Comisión, Jean-Claude Juncker, y el Presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, reafirmaron su apoyo común a la democracia y al multilateralismo. Destacaron que Sudáfrica, que será miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en 2019 y 2020, tendrá un papel especial que desempeñar. Desean ahondar su cooperación en favor del clima, la gestión de los flujos migratorios y el respeto de los derechos humanos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Reunión de ministros de asuntos exteriores



El 19 de noviembre los ministros de Asuntos Exteriores europeos reafirmaron su apoyo al acuerdo nuclear iraní a pesar de que desde el 5 de noviembre se han restablecido las sanciones estadounidenses. También hablaron de las situaciones particularmente críticas en Yemen

y Gaza. Consideraron que las "elecciones" del 11 de noviembre en las dos regiones ocupadas por Rusia en Ucrania del este fueron "ilegales e ilegítimas" y la UE está dispuesta a tomar "medidas específicas y adecuadas". También prepararon la 14ª Reunión Ministerial UE-Asia Central que se celebrará el 23 de noviembre en Bruselas...

[Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Agencias europeas :

##### España, principal puerta de entrada para la inmigración ilegal en Europa



Las entradas de inmigrantes ilegales en Europa disminuyeron un 31% en 2018 y alcanzaron un total de 118.900 desde el 1 de enero en el décimo mes del año, el nivel más bajo desde 2013. Mientras que las rutas de los Balcanes y del Mediterráneo del este y central se transitan menos, los emigrantes se desplazan ahora más hacia Europa del oeste. España concentra el 60% de las entradas, lo que la convierte en la principal puerta de entrada de la inmigración ilegal en Europa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Estados Unidos autoriza el uso de Galileo en su territorio



La Comisión Federal de Comunicaciones de los Estados Unidos anunció el 15 de noviembre que los particulares y las empresas estadounidenses podrían acceder ahora a determinadas señales de satélite de Galileo, el sistema europeo de navegación por satélite... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Chipre :

##### Apertura de dos nuevos puntos de paso



El 12 de noviembre se abrieron dos nuevos puntos de paso entre la República de Chipre y la parte norte de la isla ocupada por Turquía, en Dherynia y Lefka-Aplikli. Ahora existen nueve pasos fronterizos. Se espera que la decisión cree un clima de confianza para reanudar las negociaciones sobre la reunificación... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Discurso de Emmanuel Macron ante el Bundestag



El Presidente de Francia, Emmanuel Macron, visitó Berlín el 18 de noviembre para asistir a la ceremonia anual en honor de las víctimas de todas las guerras y de la tiranía. Se reunió con la Canciller alemana Angela Merkel y luego se dirigió al Bundestag. En su discurso, el Presidente afirmó que Europa y la pareja franco-alemana tienen el deber de "no dejar que el mundo caiga en el caos"... [Leer más](#)

##### Hacia la creación de una asamblea franco-alemana



Los presidentes de la Asamblea Nacional, Richard Ferrand, y del Bundestag, Wolfgang Schäuble, presentaron el 14 de noviembre un proyecto de acuerdo para crear una asamblea conjunta compuesta por miembros de ambas asambleas. Una de sus tareas será "formular propuestas sobre cualquier tema de interés para las relaciones franco-alemanas con el fin de lograr la convergencia de los derechos" de los dos países. Ambos Presidentes desean adoptar el proyecto a más tardar el 22 de enero de 2019, con motivo del aniversario del Tratado del Elíseo... [Leer más](#)

#### Italia :

##### El gobierno pide flexibilidad para su presupuesto



El 13 de noviembre el Gobierno italiano presentó un nuevo proyecto de presupuesto para 2019. La Comisión había invalidado su propuesta anterior, que no respetaba los compromisos del país. La coalición entre el Movimiento 5 Estrellas y la Liga decidió no cambiar su propuesta inicial y pidió flexibilidad, considerando que el país se enfrentaba a circunstancias excepcionales: derrumbe del Puente de Génova en agosto, inundaciones en el sur de la península a mediados de octubre y finales de noviembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Rumanía :

##### Nombramiento de un nuevo ministro de Asuntos europeos

El 13 de noviembre se nombró a un nuevo Ministro de Asuntos



Europeos, George Ciamba, que fue Secretario de Estado de Asuntos Exteriores. A pocas semanas de la Presidencia rumana del Consejo de la Unión Europea, a partir del próximo 1 de enero, el Gobierno de Viorica Dancila pretende estar preparado para cumplir su futura tarea. Y ello a pesar de que el Parlamento Europeo adoptó el 13 de noviembre una resolución en la que denunciaba las reformas judiciales y de lucha anticorrupción del Gobierno... [Leer más](#)

#### Reino Unido :

##### Theresa May frente a una oposición interna sobre el Brexit



La Primera Ministra Theresa May obtuvo el acuerdo de su gobierno el 15 de noviembre sobre el proyecto de acuerdo de Brexit. Pero ahora que debe encontrar una mayoría en el Parlamento para ratificar el acuerdo, ha tenido que enfrentarse a la dimisión de varios ministros y secretarios de Estado, incluido el ministro del Brexit, Dominic Raab, así como a la amenaza de una moción de censura por parte de los partidarios de un Brexit duro. En el Parlamento y en un discurso televisado, aseguró que el proyecto de acuerdo es "de interés nacional" y que respeta el deseo del pueblo británico de abandonar la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Suecia :

##### Annie Lööf encargada de formar gobierno



El 15 de noviembre el Presidente del Parlamento encargó a Annie Lööf, líder del Partido del Centro, que intente formar gobierno antes del 22 de noviembre. El Partido del Centro tan solo fue cuarto en las elecciones del 9 de septiembre, pero los intentos de los otros partidos para lograr una coalición fracasaron... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Albania :

##### Consejo de estabilización y de asociación UE-Albania



En el décimo Consejo de Estabilización y Asociación con Albania, celebrado el 14 de noviembre, la Unión reafirmó la necesidad de seguir con sus reformas, en particular en los ámbitos de la justicia y la lucha contra la corrupción, a fin de lograr la apertura de las negociaciones de adhesión en junio de 2019. La Unión ha destacado positivamente los esfuerzos de las fuerzas albanesas para luchar contra la delincuencia organizada. También ha reconocido el papel activo y constructivo de Albania en la región, en particular en el apoyo a las posiciones de la política exterior europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### TEDH :

##### Condena a Rusia por las repetidas detenciones a Navalny



El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) condenó unánimemente a Rusia el 15 de noviembre por la detención en siete ocasiones de Alexei Navalny, opositor al presidente ruso Vladimir Putin. El Tribunal consideró que dos de estas detenciones estaban destinadas "en realidad a sofocar el pluralismo político", violando el artículo 18 del Convenio Europeo para la Protección de los Derechos Humanos. También determinó que se había violado el artículo 11 de la Convención, al considerar que dos detenciones "carecían de un propósito legítimo" y las otras cinco "no eran necesarias en una sociedad democrática"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Eurostat :

##### Inflación al 2,2%



Según las últimas estimaciones de Eurostat publicadas el 16 de noviembre, la inflación anual en la zona euro y en la Unión Europea se situó en el 2,2% en octubre de 2018, frente al 2,1% en septiembre de 2018. Dinamarca y Portugal tienen las tasas más bajas, inferiores al 1%, mientras que Estonia y Rumania tienen tasas superiores al 4%. La energía, los servicios y la alimentación (incluidos el tabaco y el alcohol) son los principales motores de la inflación... [Leer más](#)

##### Sube el empleo

Según las últimas cifras publicadas por Eurostat el 14 de noviembre, la



tasa de empleo aumentó un 0,2% en la zona euro y en la Unión en el tercer trimestre de 2018 con respecto al trimestre anterior. Se trata de un crecimiento menos fuerte que en el último trimestre, ya que la tasa de empleo había aumentado un 0,4%... [Leer más](#)

#### Ralentización confirmada del crecimiento en el tercer trimestre



El crecimiento económico de la zona euro se ralentizó en el tercer trimestre, con un aumento del PIB del 0,2% con respecto al trimestre anterior, según informó el 14 de noviembre la Oficina Estadística Europea (Eurostat), que confirmó así su primera estimación. Esta desaceleración marca una ruptura con los dos primeros trimestres del año, cuando el Producto Interior Bruto (PIB) aumentó un 0,4% de forma constante... [Leer más](#)

#### Comercio internacional de bienes



Según las estimaciones de Eurostat publicadas el 15 de noviembre, el comercio internacional de bienes de la zona del euro registró un superávit de 13.100 millones de euros en septiembre de 2018. En ese mismo periodo, la Unión Europea registró un déficit de 1.800 millones de euros... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### La película islandesa "Woman at war" gana el premio Lux del parlamento



La película "Woman at war", del director islandés Benedikt Erlingsson, ganó el 14 de noviembre el Premio Lux de Cine del Parlamento Europeo. La película, una producción islando-franco-ucraniana, cuenta la historia de una mujer en guerra con la industria local del aluminio... [Leer más](#)

##### Festival de jazz en Londres



El Festival de Jazz de Londres ofrece hasta el 25 de noviembre un rico programa de conciertos de jazz en muchos lugares de la capital británica... [Leer más](#)

##### Dibujos ensamblados de Rodin



El Museo Rodin de París presenta hasta el 24 de febrero de 2019 la exposición "Rodin, Dessiner, Découper", que reúne cerca de 250 dibujos de siluetas recortadas y ensambladas por el escultor... [Leer más](#)

##### Exposición Fernand Léger en Liverpool



La Tate de Liverpool dedica una exposición al artista de la "era mecánica" Fernand Léger (1881-1955). Entre el 23 de noviembre de 2018 y el 17 de marzo de 2019 se exponen más de cuarenta de sus cuadros, fotografías y vídeos... [Leer más](#)

##### El surrealismo internacional en Coimbra



Hasta el 17 de enero la exposición internacional itinerante "Arte del Surrealismo Now 2018" hará un alto en Coimbra, Portugal. Se presentan dibujos, pinturas, obras digitales y esculturas de 107 artistas de 45 países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Agenda :



19 de noviembre

19  
Nov.

Bruselas  
Consejo "Asuntos exteriores" Consejo "Agricultura - Pesca" Consejo "Asuntos  
generales" (Artículo 50)  
Bruselas  
Reunión del Eurogrupo

20  
Nov.

20 de noviembre  
Bruselas  
Consejo "Defensa" Consejo del Espacio económico europeo

25  
Nov.

25 de noviembre  
Bruselas  
Reunión extraordinaria del Consejo europeo

26  
Nov.

26 de noviembre  
Bruselas  
Consejo "Desarrollo"

26  
Nov.

26 y 27 de noviembre  
Bruselas  
Consejo "Educación, juventud, cultura y deporte"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Thomas de Robiano, Helen Levy ;  
Victoire Bortoli, Chloé Hellot, Natasha Hroneska, Sophie van der Heijden  
**Redactor jefe : Eric Maurice**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}